

## TRABAJO DE GRADO

### MODELO DE RAE

#### **Título**

Diseño de una política de compras en la empresa Cerca Technology S.A.S.

Design of a purchasing policy in the company Cerca Technology S.A.S.

#### **Autor**

TORRES, Mónica

#### **Publicación**

Bogotá, Corporación Universitaria Minuto de Dios- UNIMINUTO U.V.D-, 2019. 45 páginas.

#### **Unidad Patrocinante**

Corporación Universitaria Minuto de Dios (UNIMINUTO), Vicerrectoría Académica U.V.D.

#### **Palabras Claves**

Control interno; política de compras; factura; proveedores; flujo de caja; presupuesto.

#### **Descripción**

El siguiente trabajo sistematiza los resultados de una práctica realizada en la empresa Cerca Technology SAS, cuya evaluación de sus procedimientos internos evidenció la necesidad de diseñar una política para el proceso de compras, con el fin de lograr minimizar los riesgos y agilizar el trabajo de las personas encargadas del área, para cumplir el objetivo se va a desarrollar cada paso de manera detallada del procedimiento, con el fin de facilitar su entendimiento, lo que va a permitir que cualquier empleado asignado este en la capacidad de hacer el trabajo. Como resultado, durante el proceso de la elaboración se observó que se logró no sólo disminuir los riesgos sino reducir los tiempos de ejecución. Al finalizar la práctica se dio a conocer la estructura de la política a la Gerencia Corporativa y Administrativa con una aceptación favorable y algunas recomendaciones que se deben tener en cuenta en el momento de la implementación. Como conclusión, este proyecto tuvo como objetivo afianzar los conocimientos adquiridos en la Universidad Uniminuto y poder llevarlos a la práctica en un ambiente laboral real, con el apoyo de los docentes de la Universidad y de la Empresa donde se desarrolló la práctica.

## **Fuentes**

Cerca Technology SAS. (2016). *CERCA*. Obtenido de CERCA:

<https://www.cercatechnology.com/nosotros/>

Coopers & Lybrand. (1997). Los nuevos conceptos del control interno – Informe

COSO. Ediciones Díaz de Santos. Recuperado de:

[https://books.google.com.co/books/about/Los\\_Nuevos\\_Conceptos\\_del\\_Control\\_Interno.html?id=335uGf3nusoC&printsec=frontcover&source=kp\\_read\\_button&redir\\_esc=y#v=onepage&q&f=false](https://books.google.com.co/books/about/Los_Nuevos_Conceptos_del_Control_Interno.html?id=335uGf3nusoC&printsec=frontcover&source=kp_read_button&redir_esc=y#v=onepage&q&f=false)

Cuervo, A., Bautista, M., & Tibaduiza, O. (2017). *Manual de Ejercicios. Aplicación de las normas APA*. Bogotá: Corporación Universitaria Minuto de Dios.

DIAN. (2015). *¿Qué es la factar electrónica*. Obtenido de DIAN:

<https://www.dian.gov.co/fizcalizacioncontrol/herramientaconsulta/FacturaElectronica/Presentacion/Paginas/Queesfacturaelectr%C3%B3nica.aspx>

Estatuto Tributario. (s.f.). *Estatuto Tributario Art. 617*. Obtenido de Estatuto Tributario:

<https://estatuto.co/?e=436>

## **Contenidos**

Para el buen funcionamiento al interior de las empresas y en función del cumplimiento de los objetivos, se elaboran políticas o procedimientos internos que conllevan al mejoramiento de sus procesos, por lo anterior, el presente trabajo se va a enfocar en la importancia que tiene el proceso de compras y tendrá el siguiente esquema.

En el primer capítulo, se presenta el marco metodológico donde se desarrolla la justificación del proyecto y lo que motivo su realización, junto con la formulación del problema identificado para poder implementar una política de compras, al igual que los objetivos planteados para su ejecución y adicionalmente, tenemos el marco conceptual y teórico

En el segundo capítulo, se va a presentar una breve reseña histórica de la empresa, indicando su misión, visión, valores corporativos y organigrama general, se realizará un plan de trabajo estructurado de acuerdo con las funciones propias de la Contaduría, diseñado para realizarse en el transcurso de 16 semanas.

En el tercer capítulo, se desarrolla la descripción general de las actividades realizadas, igualmente se realiza un análisis de los procedimientos internos que actualmente tienen, llegando a la conclusión de realizar una política de compras que minimice los errores durante el proceso y con el objetivo de mejorarlo, por lo tanto, este trabajo se va a desarrollar en tres etapas: fundamentación, trabajo de campo y sistematización. Finalmente se realiza una evaluación de los resultados obtenidos con los indicadores respectivos de: desempeño, evaluación, cumplimiento y de gestión y los beneficios logrados durante la práctica profesional.

En el cuarto capítulo, se encuentra la evaluación general de la práctica realizada, donde se realiza una autoevaluación con respecto al desempeño, compromiso y responsabilidad adquirida durante el proceso de elaboración del proyecto y con orientación al trabajo en equipo. Al final se relacionan los beneficios logrados para el perfil profesional como Contadores Públicos.

Por último, en el quinto capítulo, se encuentran las conclusiones donde se muestran los hallazgos realizados en la empresa, los conceptos y métodos aprendidos en la Universidad y por fuentes externas y algunas recomendaciones que surgieron durante su desarrollo.

## **Conclusiones**

En el trabajo realizado se tuvo la oportunidad de aplicar el aprendizaje obtenido en la Universidad, aunque hubo la necesidad de hacer consultas externas con contadores y con información virtual ya que no se contó con el suficiente conocimiento adquirido durante el proceso de la carrera y teniendo en cuenta que como futuros profesionales debemos estar siempre actualizados y la vanguardia de todos los cambios tecnológicos ya que para los contadores es una herramienta de apoyo muy importante.

De acuerdo al proceso que se tenía inicialmente y en comparación con la política de compras elaborada en este proyecto, en cuanto a las pruebas realizadas se observó que el personal que tuvo conocimiento de la política logró optimizar los tiempos de elaboración haciendo más ágil el proceso y disminuyendo el tiempo de ejecución.

En cuanto a los conceptos y métodos aprendidos en la Universidad se debería evaluar la posibilidad de tener algunas asignaturas transversales que son relevantes para la carrera entre ellas tenemos: Las contabilidades ya que son un componente esencial de

aprendizaje para la carrera al igual que la materia de tributaria y contabilidad financiera, ya que son áreas de gran importancia para el buen desempeño profesional.

Finalmente, de la práctica realizada se puede concluir la importancia que tiene cada uno de los procesos internos de la compañía, sin importar a que Área corresponda de la empresa, todos trabajan para un objetivo en común y es el cumplimiento de las metas de la organización, por lo tanto, tener los procedimientos bien estructurados va a facilitar las actividades que se deban realizar y va a facilitar la toma de decisiones.